0

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17 - SÓLLER (Baleares)



# David March Alcover

falleció en esta ciudad el día 27 de Octubre de 1938

A LA EDAD DE 72 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

— ( D. E. P. ) —

Sus atribulados: esposa, D.ª Antonia Rullán Puig; hijo, D. David; hija política, D.ª María Arbona Trías; hermanos, D. Juan y D. Miguel; hermanos políticos: D.ª Esperanza Morell, D. Margarita Arbona, D. Juanita Vidal, D. Emilia Torres, D. Margarita y D. Juan Rullán Puig, D. Guillermo Bernat, D. Miguel Colom Mayol y D. Miguel Rullán; sobrinos, primos y demás parientes, participan a sus amigos y conocidos esta sensible pérdida y que el próximo lunes, día 31, se celebrará el funeral en sufragio del alma del finado, en la Parroquia, a las nueve. Les suplican su asistencia o que de otro modo le tengan presente en sus oraciones, lo que tendrán como un especial favor.

COLABORACIÓN

# Día de los Caídos

recuperación de nuestro espíritu, que ofrendaran a la Patria sus vidas buen número de españoles, y también de amigos extranjeros que hicieron suya nuestra gloriosa Cruzada.

Cuando la Anti-España y las Internacionales, dislocada la vida social, perturbada enormemente la producción y enconada la lucha en todos los sórdenes se disponían a hacer presa en el cuerpo dolorido y sangrante de la Patria, la juventud estudiantil y la de los que fecundan la tierra con el sudor de sus frentes levantaron sus voces fuertes y viriles, y empañando el fusil se lanzaron a los caminos de España para libertarla y enaltecerla a costa de su generoso

La metralla segó vidas y arrainó cuerpos jóvenes, pero en la lucha titánica volvían a tremolar en las cumbres, mecidas por aires de victoria, las banderas gloriosas de la Hispanidad.

Impasible el ademán, y a los gritos de ¡Arriba España! y ¡Viva Cristo Rey!, han ido a montar su guardia sobre los laceros nuestros bravos defensores. Han salvado a la Patria del ludibrio comunista v del dominio internacional. batiendo duramente a nuestros enemigos e infligiéndoles terrible y vergonzosa derrota,

No ha vencido el que tenía más oro, ni el que tenía más elementos; sino el Caballero del Ideal que no reconocía sobre España más poderío que el de

Ha sido preciso, en la lucha por la | Aquél que, por redimirnos, sufrió muer te afrentosa en una Cruz.

> Tened se en el triunso, gritó el Caudillo de la renacida España, en los primeros días del Movimiento. Y esa fe es la que realizó el milagro. Se invocó el nombre de Dios, y los nuevos cruzados, vibrantes de patriotismo, alcanzaron la victoria. Sobre sus pechos vigorosos se quebraron las olas del materialismo, como se deshacen en espuma las del mar al romper sobre fuerte acantilado.

> Ni el esfuerzo de Rusia y sus secuaces, ni las ayudas y complacencias de las grandes democracias pudieron vencer el despertar heroico del león hispa-

> Han caído muchos de nuestros mejores, en lucha abierta con nuestro adversario; v han caído también muchos, asesinados, en la retagnardia roja, porque como nosotros creían en Dios y en

A todos debemos rendir el sentido homenaje de nuestra oración, porque todos caveron por el mismo Ideal, Todos fueron sacrificados por el enemigo, sediento siempre de sangre, pero incapaz de obtener la victoria. Que así se conduce siempre el asesino vil: arrogante frente al desvalido, pero impotente ante el que está armado como él,

En el Día de los Caídos por Dios y por España, puesto el pensamiento en los que fueron, reiteremos nuestra ad hesión al Caudillo Franco para que no sea estéril el sacrificio de la sangre generosamente derramada, y con el esCOLABORACION

# soldado de

El Ejército Nacional cuenta con elemento insuperable. El soldado de Franeo, de recio espírita, de volantad firme, consciente de la responsabilidad del momento; siempre adelante. Vencer o morir es su lema. Adelante, está la gloria y el honor; atras, el vilipendio y el desprecio.

Como muestra del elevado espíritu del combatiente a las órdenes del Caudillo, nos place sacar copia de unos párrafos de dos cartas de camaradas falangistas que hemos recibido, cuya sencillez y naturalidad subyuga y encanta. Uno de ellos dice así: «Dile a mi madre que por mí no llore; si me fuí voluntario a vanguardia, a guerrear con mis hermanos en defensa de mi Patria, es para elevarla a ella por encima de todas las mujeres. Amo a España sueño con su grandeza, la quiero Una, Grande y Libre, y no habemos de cejar hasta que la veamos limpia de enemigos... El otro párrafo dice: «Cuando reces por mí, pide al Señor, más que me conserve la vida, conserve intacta mi serenidad y que jamás, ni ante el mayor peligro, deje que el ramalazo frío y ver-

fuerzo de todos se consiga la España una, grande y libre cuyo bello y rosado amanecer presintieron volvería entre los pliegues de sus banderas victoriosas nuestros gloriosos mártires.

M. P.

Sóller-27-X-38.-3.º T.

gonzoso de la cobardía corra por mi sangre.»

Queremos confesar que estas líneas, que sabemos sinceras, salidas del corazón cristiano del camarada amigo, nos impresionaron fuertemente, y que un deber nacido de la afección y del cariño nos llevó a prosternarnos ante el Santísimo, a implorar con fervor la fortaleza que de Dios espera el soldado que lucha, por un ideal santo, por una España digna.

Esta es la moral de los combatientes del ejército de Franco; con espíritus de esta naturaleza no nos sorprende se escriban páginas de gestas gloriosas, admiración del mundo... Hombres con temple de acero, almas viriles, que nacieron para héroes, y quienes para mártires. Parte sana del pueblo español, que con su savia injerta a los humanos para que lengan nueva vida.

Retaguardia: Ama, reverencia y sé pródiga con estos bravos muchachos que lo dan todo, ofrecen en holocausto sus vidas, el tesoro de su juventud. para que tú puedas ver realizados los justos ideales que te seducen... Que aparezca el sol de justicia para todos. Que los ricos y los pobres, en lazada de amor se unan. Que la Patria sea como hogar donde haya calor de nidoprotección, escudo, baluarte-para la numerosa familia española.

FRANCISCA GRIMALT.

Manacor, Octubre 1938,

# En este día y en aquel |

;29 de octubre de 1933!

¿No os acordáis de aquella mañana?

Contra la pistola.

Contra las amenazas.

Contra la fuerza de aquel nefasto Poder gubernamental.

Contra los abúlicos.

Contra los timoratos.

Contra los indiferentes.

Contra la carcoma.

Contra la cochambre.

Contra la tiranía.

Contra la usura.

Contra el capitalismo sin producción.

Contra los explotadores.

Contra los separatistas.

Contra los que sembraron odios.

Contra los que crearon castas.

Contra «viento y marea», la nave de la unidad patria puso proa al sol aquella

¡29 de octubre de 1933!

1fe 3fe 1fe

Bajo el signo de la barbarie, bajo el peso insoportable de un poderío injusto, los tres capitanes impulsaron un mismo viento de esperanza.

Y entre los tres un profeta.

Y ante la multitud aun sin comprender, pero intuitiva de anhelos, la voz potente, recia y segura del Ausente, era clarividencia de presagio.

«Creemos en la muerte y la amamos.»

¡Mañana dominguera del 29 de octubre del 33!

Unos locos, unos románticos, unos idealistas, unos jovenzuelos «¡cuatro gatos!», demostraron al mundo que había algo más que la beocia ambiente. Que había mucho más que la injusticia social.

¿Pero quién hacía caso de aquella minoría arrojada y valiente sin más protección que sus pechos abiertos y sus corazones sangrantes de ilusiones?

La voz del augur bronce y fuego en la Revolución, sonó en el asombro de los boquiabiertos a cosa jamás oída.

«Que siga cada cual con sus Festines...» «Nuestro puesto está al aire libre, bajo la

noche clara...» Y era bien cierto.

El puesto de la Falange no era el cómodo del «enchufe» ni el tranquilo de la cama

El puesto de la Falange, estaba en el frío de la calle, en el peligro de la esquina, en el sacrificio de ofrendar las vidas.

«El puesto que tengo allí...»

Y allí era la gloria eterna. La guardia azul.

Las estrellas parpadeantes.

El lugar de servicio y sacrificio.

La sencillez del deber cumplido. Este era el puesto de la Falange.

\* \* \* ¿Y esto lo deseaba aquella heroica juventud?

¿Podía creerse que en los años mozos de la frivolidad, se llevase tan hondo, tan clavado, un mismo pensamiento, que ya era carne y espíritu, alma y cuerpo de una idea, de un propósito, de un fin preconcebido y seguro?

¡29 de octubre de 1933!

\* \* \*

Y la voz fué airón profético al viento esperanzado.

Queremos...

Que todos los pueblos de España se sientan armonizados en una irrevocable unidad de Destino.

Que desaparezcan los partidos políticos. Que haya menos palabrería liberal y más respeto a la libertad profunda del hombre. Que todos se sientan miembros de una

comunidad seria y completa. Que no se cante derechos individuales de los que no pueden cumplirse nunca

en casa de los famélicos Que el espíritu religioso, clave de los

mejores arcos de nuestra historia, sea respetado y amparado como merece.

Que España recobre resueltamente el sentido universal de su cultura y de su historia.

Así sonó la voz del deseo, segura y exi-

;29 de octubre de 1933!

Bronce y fuego en la Revolución.

«¿Quién ha dicho que cuando insultan nuestros sentimientos antes que reaccionar como hombres estamos obligados a ser amables?

Bien está la dialéctica como primer instrumento de comunicación. Pero, no hay más dialéctica admisible que la dialéctica CAÍDOS

LA CRVZADA CONTRA EL COMVNISMO PARA SALVAR LA CIVILIZACIÓN DEL MVNDO. VVESTRA SANGRE

Y

VVESTRO RECVERDO GVIARÁ A LA JVVENTVD ESPANOLA

HACIA EL HEROISMO DE LA VICTORIA EN EL SIGNO DE DIOS Y DEL IMPERIO HASTA LA ETERNIDAD.

PRESENTES!

de los puños y de las pistolas cuando se ofende a la justicia o a la Patria.»

Así habló el profeta aquella mañana madrileña.

129 de octubre de 1933!

«Cara al sol» puso proa el navío de la unidad Patria.

Tres Capitanes impulsaban un mismo

Y entre les focos la voz del que ahora quisiéramos ver y no vemos.

129 de octubre de 1933!

Ponte camarada crespón de luto en el yugo y las flechas.

Por los que cayeron.

Por los que velan por nosotros.

the restriction of the light of

Por los que nos ejemplarizan.

Por los que perdieron la perpetuidad de su esfuerzo.

Por los que tienen el sepulcro en la clara luz de las estrellas inmortales.

Por los que dieron su vida en las trincheras.

Por los que dieron su vida en las calles Por los muertos de metralla.

Por los muertos de puñal alevoso. Por los que se nos escaparon en el ven-

daval de las traiciones. Por los que combatieron en el mar. Por los que lucharon en el aire.

Por los que pelearon en el picacho agreste. Por los que rodaron exhautos en las vertientes.

Por los sacrificados.

Por los guerreros.

Por los poetas de la causa Nacional-Sindicalista.

Por la estudiantina nueva.

Por los que tenían ansias de Imperio. Por los que presagiaron la revolución en

Ponte, camarada, crespón de luto en el yugo y las flechas, Que hoy es el día de muertos.

Por todos los caídos, camarada. Por los que juraron darse al servicio de

Por los que juraron no tener más orgullo que el de la Patria y el de la Falange.

Por los que juraron lealtad y sumisión a sus jefes.

Por los que juraron honrar la memoria de sus muertos.

Por los que juraron respeto a la jerarquía del primer al último rango. Por los que juraron la idea de unidad

entre las tierras de España. Unidad entre las clases de España.

Unidad en el hombre y entre los hombres de España.

Por los que juraron vivir en santa hermandad.

Ponte, camarada, crespón de luto en el yugo y las flechas.

Manda doblar a muerto las campanas de la Victoria.

Que hoy es día de recuerdos eternos. Día de plegarias.

Día de Presentes perdurables.

Hoy es día todo, que ha de vivir intensamente bajo el signo de Dios y del Im-

Una plegaria, camarada.

Una oración por todos aquellos que no pueden ver en la tierra el retorno de las banderas victoriosas al paso alegre de la Paz.

Ponte, camarada, negro crespón en el Que el camino lo abrieron los caídos.

Con sangre de héroes. Con vidas truncadas.

Con juventudes rotas. Con ansias insatisfechas.

Con esperanzas.

Con ideales. Con martirio.

Con hogares deshechos.

Con flores sin perfume. Con corazones sin ritmo ya.

Con pulsos sin latidos. Con cuerpos helados. Con al alma en las alturas.

Con fe en el triunfo.

Ponte, camarada, crespón de lute en el yugo y las flechas.

Piensa con envidia en los muertos. Hazte digno de ellos.

Merecedor de llamarte camarada.

La victoria ya es nuestra y a ellos se la

Octubre, pasión y resurección

A Pilar Primo de Rivera

OCTUBRE es la antesala del mes de los difuntos. Octubre es rubor de iniciación de caída-primeras hojas, primeros amarillos-. También, tránsito. O el morir sin acabar de morir: ni vida ni muerte; ni luz que hiere, ni sombra ciega. Ese estado comatoso en que España oscilaba, en único impulso, entre la negligencia y la vileza. Entre no ser y ser, sin acabar de ser o no ser.

Octubre fué, por fin, la advertencia la demanda—en clarines de angustia de una España que se iba para entrar de lleno a perpetuidad en el noviembre de los difuntos. Rozando éste-el 29 que no es un 29, surgió la espada del César, que, como Josué, paró en seco la calenda. No para seguir la batalla, sino para darla a las primeras hojas, a los primeros amarillos que ya se tejían en sudario con destino a un no ser helado, frío y siniestro como la muerte.

Impaciencia de amor y de amar y hallazgo de las palabras justas que dan al pueblo que las encuentra, estilo, norma y ambición; vida con salud de inquietudes externas y periféricas: Imperio.

Pasión en la ascensión. Abajo lo ab-yecto, el muladar. Y en lo alto de la vertical, la meta con nuevo amanecer y nueva luz; Aire nuevo y nuevo azul. Costosa la ascensión y, por costosa, «pa-

Como Cristo cuando subió al Calvario, con la pesada Cruz, una juventud tensa y adivinadora, tuvo que apechar y cargar, sobre sus fornidos hombros, con todo el atavismo de lustros, casi de siglos, que le legó la sociedad, que no supo morir ni vivir. Ni ser, ni no ser. Una sociedad que en miopía contumaz sólo sabía mirarse hacia adentro, para encontrarse, en crónica reiteración, con su raquitismo y con su pulso perdido. Y mientras más se miraba, más se acongojaba, como le ocurre al tuberculoso, con sus esputos sanguinolentos.

La culpa de otros es herencia desagradable. El afán irrenunciable. La fe en plenitud de luminaria. Y la ascensión, como la de Cristo, regada con dolor y

sangre. Pasión. Rozando el mes de los difuntos, en gloriosa impaciencia, alumbra una juventud que forma en línea de combate, ante la áspera invocación del César. Rozando el 29 de octubre-el 2 de noviembre de 1933—nuestro primer caído por tierras de Don Quixote, José Ruíz de la Hermo-sa, Presente. Allá, en Daimiel, La Mancha, apuñalado por la bestia marxista. Seguidamente, en lo más alto, un lucero que se abre, el más hermoso, el de más luz de la constelación astronómica, cus

todiado por Angeles con espadas. Abajo, la juventud imperturbablemente, al «aire libre, bajo la noche clara, arma al brazo, y en lo alto, las estrellas.

Resurrección. Vino con el grito de Arriba España. Mientras más sangre se vertió, cuanto más ruído infernal de guerra se sintió, cuanto más recio fué el dolor, más perfilado y claro lo oyó España v más consistentemente grabado quedó en su alma.

España se levanta. Pronto estará en pie y pronto comenzará su andar, alegre y resuelta, por las rutas imperiales, sobre las que tantas y tantas veces supo caminar.

年 \* \*

ORACIÓN. Octubre, Dia de nuestros Caidos. Haz, Señor, que del arco tenso que forma tu bóveda por el peso de nuestros muertos, salgan disparadas las flechas que nos marquen los caminos del buen ser, del buen hacer, y del buen morir, y, si así no fuera, deja que los que hacen la Guardia Eterna sobre los Luceros nos maldigan y dales poder para que, al igual que TU hiciste con la mujer de Lot, por no obedecer a los ángeles, hagan ellos con nosotros, si no obedecemos su mandato, en este amanecer Imperial que sus vidas mozas nos legaron. Hazlo.

Padre Nuestro, que estás en los cielos...

EDUARDO AZQUER.

La senda dura de la batalla fué para les muertos camino de rosas fragantes.

Una oración, camarada. Que hoy tiene sabor de España el cemen-

MANUEL FERNÁNDEZ-CUESTA.

### El Cristo de Brunete

Después de la terrible batalla de Brunete que borró definitivamente de la Geografia este nombre, me encuentro el siguiente trabajo anterior a ella. ¿Qué habrá sido del Cristo de Brunete? No puedo y me gustaria correr a la iglesia destruida por ver si permanece alzada la bendición divina. ¡Házlo tú por mí, lector creyente!...

¿Quién no conoce los pueblos de Castilla, laberintos de paredones y casucas harinadas? Todos son iguales. Hay en ellos una misma hermandad de luz. de personalidad, como si un comunismo implacable de naturaleza, medida, extensión y luminosidad hubiera vertido sobre todos su lev.

Las casas-algunas tienen gran vergüenza de su desnudez-dan el polvo de sus paredes a los caminos y éstos se complacen en retribuir la ofrenda de igual manera. El ciclo se repite. Del edificio a la calle, de las piedras rodadas a las paredes y saturan la atmósfera, el viento, las personas, que emplean como medio de locomoción, de la irritante sequedad que hace soñar con el agua turbia de la fuente lejana.

Son pueblos que abruman con la subjetividad aplastante de que se envanecen, y el sol les vuelve grandes aunque sean

muy pequeños.

Esta calle blanca que se abre a mi frente se pierde ahora tan lejos que antes de llegar al agua fresca que diviso a su término procuro guarecerme en la sombra milimetral que presta un alero.

Son pueblos con apariencias de cábila modernista.

Trato de buscar algo que los redima. Algunos tienen buen vino, tortas especiales, pan exquisito... o queso. Pero yo busco lo convencionalmente espiritual.

¿Los caminos hollados por Quijote? ¿Cuadros? ¿Jardines? ¿Una ermita que cual caja de sorpresas conservara un Cristo de Velázquez?

No hay nada y lo poco interesante es demasiado conocido.

-No. Hay aquí un pan vulgar. Vida plana. Huertos. Una ermita, sí, que los rojos emplearon como cuadra y que ahora se halla derruída.

La respuesta es árida, seca, blanca,

como todo.

Y surge de pronto lo magnífico e inesperado. ¿Véis aquella viejecita que procura esconderse en sus arrugas? Ella rebuscó en las revueltas de su cerebro que el polvo del tiempo llenó ha tiempo y encontró un pensamiento también em-

-El Cristo de Brunete.

¡Cierto! Buscamos inútilmente el de Velázquez y nos encontramos inesperadamente con el gemelo del Cristo de la

Mis ojos se vuelven a Brunete. Paso por el puente a cuya vera se desmayan varias casas deshechas por el cañoneo enemigo. Allí al fondo se levanta la iglesia, pobre, sin pretensiones, fea si se

# ORACIÓN POR LOS MUERTOS

SEÑOR, acoge con piedad en tu seno a los que mueren por España y consérvanos siempre el santo orgullo de que solamente en nuestras filas se muere por España y que solamente a nosotros honre el enemigo con sus mayores armas. Víctimas del odio, los nuestros no cayeron por odio, sino por amor, y el último secreto de sus corazones era la alegría con que fueron a dar sus vidas por la Patria. Ni ellos ni nosotros hemos conseguido jamás entristecernos de rencor ni odiar al enemigo, y Tú sabes, Señor, que todos estos caídos mueren para libertar con su sacrificio generoso a los mismos que les asesinaron, para cimentar con su sangre joven las primeras piedras en la reedificación de una Patria libre, fuerte y entera.

Ante los cadáveres de nuestros hermanos, a quienes la muerte ha cerrado los ojos antes de ver la luz de la victoria, aparta, Señor, de nuestros oldos las voces sempiternas de los fariseos a quienes el misterio de toda redención ciega y entenebrece, v hoy vienen a pedir con vergonzosa indigencia, delitos contra delitos y asesinatos por la espalda a los que nos pusimos a combatir de frente. Tú no nos elegiste, Señor, para que fuéramos delincuentes contra los delincuentes, sino soldados ejemplares, custodios de valores augustos, números ordenados de una guardia puesta a servir con amor y valentía la suprema defensa de una Patria.

Esta lev moral es nuestra fuerza. Con ella venceremos dos veces al enemigo, porque acabaremos por destruir, no sólo su potencia, sino su odio.

A la victoria que no sea clara, caballeresca y generosa, preferimos la derrota, porque es necesario que mientras cada golpe del enemigo sea korrendo y cobarde, cada acción nuestra sea la afirmación de un valor y de una moral superiores.

Aparta así, Señor, de nosotros, todo lo que otros quisieran que hiciésemos y lo que se ha solido hacer en nombre del vencedor impotente de clase, de partido o de secta, y danos heroismo en nombre de una Patria, en nombre de un Estado futuro, en nombre de una Cristiandad civilizadora. Tú solo sabes con palabras de profecta para qué deben estar «agudizadas las flechas y tendidos los arcos». (Isa. V. 28).

Danos ante los hermanos muertos por la Patria perseverancia en este amor, perseverancia en este valor, perseverancia en este menosprecio hacia las voces de mujeres necias. Haz que la sangre de los muertos, Señor, sea el brote primero de la redención de esta España, en la unidad nacional de sus tierras, en la unidad social de sus clases, en la unidad espiritual en el hombre y entre los hombres, y has también que la victoria final sea en nosotros una entera estrofa española del canto universal de tu gloria.

THE OWNER OF THE WAS A STATE OF

R. SANCHEZ MAZAS

quiere, pero todo cuanto la rodea, los falangistas, los árboles, el suelo, tienen sabor de gobelino.

Si es grande la desolación que presenta su aspecto externo no es menos la desnudez que muestra por dentro. Aparte del silencio-que otro tiempo fuera roto por la bota con espuelas de Diego Martínezquebrado por las pisadas de unas abarcas claveteadas, la iglesia está robada. Nada en sus altares; nada en sus paredes. Tan sólo allí enfrente, pendiente de la Cruz como una bendición, como un ¡ARRIBA ESPAÑA! se halla el Brazo Divino que los rojos no lograron arrancar en sus muchas tentativas vanas.

No quiero crear una religión a mi conveniencia como hicieron los marxistas en octubre del 34 al respetar una imagen del Corazón de Jesús por llevar vestiduras rojas, colgándole un cartel: «Este es de los nuestros».

Yo sólo quiero hacer constar los hechos: si el Cristo de la Vega bajó el brazo cargado de Justicia Divina para jurar como Testigo-más como Juez-el de Brunete lo alzó y allí sigue tedavía, como presidiendo nuestra etapa Azul, con la

Palma al aire, en ese gesto de elevación grandiosa con que bendice nuestro Ideal y que algún día cantarán los Romances del Porvenir.

Cuando con el cansancio de los vivos que escapan a la muerte los legionarios de Marruecos rezaron allí por sus muertos, aquella Mano les saludó, enseñándoles el camino de los Caídos que habían enjugado su frente sudorosa en aquella

Hay testigos y nadie podrá negar lo que es del dominio público y patrimonio de este pueblo, seco, blanco, en el que se espera la lluvia no por ser lluvia sino porque da manchones de sombra en la claridad del paisaje, aunque se llenen de fango las calles.

EDUARDO MARÍA GARCÍA-ONTIVEROS. 8 8 8 8 9

«José Antonio Primo de Rivera ha hablado de «estas leves de amor», que sólo el

verdadero amor crea e impone. Tener amor, en castellano, se dice con mucho fundamento «tener ley», porque solamente el amor se concibe y adivina todo lo que tiene de esencia y complejo el objeto amado, y le circunscribe prodigiosamente

«Una poética del impulso, expresión primaria de amor y de combate. es nuestro punto de partida hasta solidificar esta poética en una arquitectura nacional y hasta hacerla flúida en un río sonante de emoción patria - tal el Tajo, en Toledo - que haga su cintura en torno a la muralla. Este es el «castillo interior» que damos en guardia al alma de cada uno de los nuestros.»

«Al borde de la vida corriente, llana y cotidiana-individual, familiar y corporativa-queremos resucitar, para siempre, sí, pero sobre todo para este hoy desesperado de la desesperada juventud de España, una opción incesante de riesgo y maravilla, lo que sólo se crea con esas cosas llamadas imposibles, que son, al fin, las cosas dignas de los hombres.»

SÁNCHEZ MAZAS.

«Sé que con los obreros lucharemos al principio de una forma violenta, tal vez largo tiempo en plan de guerra.

Nunca debemos rehusar la batalla; pero siempre y constantemente tenemos que ponernos en contacto con ellos y obligarles a que sigan nuestras doctrinas, en la seguridad de que ellos serán, al final, nuestro apoyo mayor.»

«La revolución no se ha hecho y fatalmente se tiene que hacer. O la hacemos nosetros o la harán otros, y ya sabéis cuáles han de ser éstos, pues la anarquía a que vamos tendría que salir a una reacción: a la nuestra o a la socialista.»

«Y España no puede ser esto. Como he dicho antes. España o es Imperio o se deshace. Hemos estado viviendo a costa de lo que crearon nuestros padres hace cuatro siglos; como el capital lo hemos perdido, tenemos que trabajar para rehacerlo.»

Ruiz de Alda.

Folletin del SOLLER .4.

## Tardes domingueras

NARRACIÓN SENTIMENTAL

por MIGUEL GAYA y SITJAR

jardines reverdecientes y frondosos árboles, he encontrado ya mi ideal. Ahora comprendo la importancia de este ideal en la vida. Una vida sin él es una vida sin objeto, sin manera de ser, casi absurda y ridícula. Cuando la vida tiene un móvil guiado por rectitud de intenciones y de ideas, jah! entonces cobra ese matiz sagrado que sólo en el amor puede hallarse, en el amor mutuo entre dos seres que Dios creó para darse felicidad entre sí. Ahora siento ya en mí la alegría del vivir, la dicha de estar en el mundo, el gozo de trabajar, el reposo en medio de las fatigas y cansancios. ¡Cuánto bien nos reporta este ideal de amor, cuando está bien encaminado! Sí, amigo Pedro, razón tenías cuando, escéptico yo en tus teorías, ya me lo confirmabas y predecías con tus incomparables argumentos. Ahora, hastiado al fin de la semana del vivir en la ciudad, salgo al campo a gozar de todo el misterio de estas tardes domingueras, de estas tardes domingueras en la Naturaleza tan agradables y tan puras. Se me impregna el corazón de este dulzor campesino que en la soledad se siente, llego al predio de X\*\*\*, donde vive ella, Pilar, la doncella que conquistó mis afanes, y allí, ¡cuánto placer y cuánto gozo experimentado! ¡A su lado! ¡Oyendo sus palabras de cariño y de bondad! ¡Sintiendo el latir de su corazón virginal! ¡Impregnándome de la pureza de su alma bondadosa! Sí, Pedro, ahora, más que nunca, entiendo ese quid divinum que existe en esta mísera vida, envuelta en tantos pesares y desdichas. Hace ya más de una docena de veces que la visito, ya nos conocemos bastante perfectamente, ella ya me tiene mucha confianza. Se ha cerciorado de que efectivamente no me anima el impulso pedante de tantos chulos de la ciudad. Ha visto que me animaba la sinceridad, que la amaba, que sentía por ella toda la emoción del querer. Y ayer, precisamente, nos dijimos nuestro amor. Sí, ella me quiere. Ella me ha prometido su corazón. Allá, paseando por la huerta, a la caricia de unas rosas de otoño que nos mimaban al pasar, y a la dulzura de aquel sol melancólico, fué donde ella, obedeciendo a un mandato mío convertido en imperiosa necesidad suya, me dijo que se me entregaba totalmente, para juntos ir un día al altar a unirnos para siempre. Amigo Pedro, ahora ya me siento más hombre, ahora ya siento en mí la responsabilidad de una mi-

sión que cumplir, de una misión ardua y difícil, pero posible con la gracia y las luces de lo alto.

VIII

#### (CONTINUA MI DIARIO)

2 de Noviembre

Ayer, festividad de Todos los Santos, por la tarde fui con ella al Cementerio de la Ciudad. ¡A postrarnos ante la tumba de sus antepasados! El día volvía a ser nublado y triste. Densas capas de neblina cubrian todo el firmamento y el horizonte. Grupos de gente enlutada iban y venían; ora musitaban una plegaria, ora enjugábanse unas lágrimas; y todo, en el ambiente y en la muchedumbre, era llanto y luto v conmiseración. ¡Oué bella es la Conmemoración de los difuntos en esta temporada en que también la Naturaleza agoniza y se entrega paulatinamente a un sueño de muerte y añoranza!

5 de Noviembre

¿Qué sería del mundo sin el amor? ¡Pilar! ¡Qué nombre más vívido para mí! ¡Qué expresión de armonía y delicadeza! ¡Qué poema de exquisiteces y dulzuras!

9 de Noviembre

Hoy el sol da de lleno en mi habitación. ¡Un sol otoñal y melancólico! Hay en el

ambiente auras reconfortadoras y piar de pájaros. La Naturaleza se presenta pródiga en emociones y ternezas. Todo me habla de ella. Todo me trae su recuerdo. Todo me dice su nombre ¡Pilar! ¡Ouién me diera el divino poder de una eternidad de perenne amor a tu lado! ¡Sin separarme jamás! ¡En un sueño de inacabable dicha! ¡De amor perdurable!

17 de Noviembre

¡Dulzura inmortal de estas tardes domingueras! Ayer me entretuve con ella en ver cómo pacían los rebaños por el campo! ¡Qué brincos daban los tiernos corderitos albos, con sus balidos vibrantes, por el prado inmenso! ¡Qué armonioso el tintineo de las esquilas y de los cencerros! ¡Y aquéllos silbidos agudos del pastor! ¡Y aquellos ladridos del perro! ¡En la quietud solemne de la tarde! ¡En aquel sublime éxtasis de

-¡Pilar!-la dije en un instante de arrobamiento infinito. - ¡Júrame por ese encanto de la Naturaleza y la dicha de los pajarillos que nos cantan suavemente, que siempre me querrás, que nunca me olvidarás!

Ella me sonrió con una sonrisa divina, de ángel, de espíritu celeste. Y me juró por la quietud del agro que nos vigilaba y el amor de la tarde que nos envolvía con sa misterio, que nunca me olvidaría, que siempre me llevaría en su corazón...

(Continuará)

# La Fiesta de los Caídos l

Declarada Fiesta oficial la jornada de hoy, «Día de los Caídos», por la Superioridad se han dictado las oportunas instrucciones para su debido cumplimiento.

En toda la España nacional, por voluntad de la Jefatura del Servicio Nacional de Propaganda, se han organizado sentidos homenajes en honor de los caídos por Dios

y por la Patria. La Delegación Provincial del Trabajo ordenó el cese del trabajo durante el transcorso del día de hoy en todas las fábricas, industrias, comercios, talleres y oficinas, así como también en las labores agricolas que no sean propias de recolección, pero posteriormente fué aclarada la indicada orden en el sentido de que la Festividad de los Caídos había de considerarse hábil a efectos civiles, mercantiles y administrativos. En definitiva, sólo ha sido ordenado que el comercio y la industria paralizaran sus actividades desde las once a las doce y media al objeto de que el personal asalariado pudiera concurrir a los actos que en homenaje a los Caídos por la Patria se celebraran.

En Sóller se ha camplido este extremo tal y cómo estaba ordenado, y ello ha permitido que buen número de obreros concarrieran a los actos organizados en esta ciadad en homenaje a los caídos.

A la atenta indicación del señor Alcaide el pueblo de Sóller, en su bando de ayer, han respondido los vecinos colocando en sus balcones colgaduras de los colores nacionales con crespones negros, y a las doce de la mañana, considerable número de personas se hallaban reunidas ante la Casa Consistorial para dirigirse a la iglesia del Convento, en donde se ha celebrado una misa de difuntos.

A su terminación, todos los concurrentes a la Misa, con las Autoridades locales al frente, han regresado a la plaza de Calvo Sotelo, situándose ante la monumental Cruz de los Caldos, que ha sido erigida en la citada Plaza, en donde ha tenido lugar sencilla y emocionante ceremonia en honor de aquellos que lo han dado todo por la Patria.

Esta ceremonia ha consistido en la lectura, previo la bendición de dicha Cruz y el rezo de un padre nuestro por el Rdo. senor Rector, de un breve parlamento de circunstancias por el Jefe local de Falange, la lectura de la Oración por los Muertos, de Sánchez Mazas, por D. Urbano Rosselló, canto del «Cara al Sol», y desfile de autoridades, oficialidad y soldados de las distintas armas de guarnición en esta población, falangistas de uno y otro sexo, milicianos de 2.ª y 3.ª linea, flechas y público, ante la citada Cruz, brazo en alto, y al pie de la cual han sido depositados nume. rosos ramos de flores.

Los señores Comandantes Militar y de Marina y Alcalde han ofrendado a la memoria de los caídos en el camplimiento de su deber, valiosas y artísticas coronas que han sido colocadas también al pie de la referida Cruz.

La falta de tiempo y de espacio nos priva de poder dar una mayor referencia del acto que acaba de celebrarse, la cual sera însertada sin duda, más detalladamente, en el próximo Boletín de Información de Falange, que nos facilita la Delegación local de Propaganda.

## Las Cédulas Personales

#### Ha empezado la expendición en su período voluntario

Por medio de an edicto dictado por don Juan Vallcaneras Vidal, recaudador del impuesto de Cédulas Personales en la ciudad de Sóller, ha sido anunciado al vecindario que desde el lúnes de la presente semana quedó ablerto al público el período voluntario para la expendición de las cédulas personales correspondientes al ejercicio de 1938.

Las horas de despacho son todos los dias laborables, de 5 a 7 de la tarde, en la calle de Buen Año, n.º 2.

# Interrupción del servicio de trenes y tranvías el domingo último

A causa de la retura de un aislador en la línea que lleva la energía eléc. trica a la estación de Buñola

El domingo último por la mañana, a consecuencia de una avería snfrida en la línea aérea de conducción de la corriente eléctrica a la estación transformadora de Bañola que proporciona energia a nuestro ferrocarril, motivada por la rotura de un aislador, propiedad de la compañía «Gas y Electricidad» de Palma, sufrió una interrupción el servicio ferroviario con Palma y el servicio de tranvias con el Puerto.

Esta interrapción, que duró durante toda la mañana, se prolongó hasta las tres de la tarde, en cuya hora pudo partir el primer tren para Palma.

También desde dicha hora quedó restablecido el servicio de tranvías con el Puer-

El tren que tiene su salida de Palma a las tres de la tarde pudo salir ya normalmente a la hora de itinerario, cruzándose en Buñola con el que salló de Sóller a la misma hora.

# La jornada de Todos los Santos en el Cementerio

Como todos los años, acercándose la fecha del 1.º de Noviembre, flesta de Todos los Santos, en que los vecinos de esta cludad acostumbran visitar el Cementerio para adornar la tumba de sus antepasados y rezar en el mismo lugar en que reposan sus restos mortales, el señor Alcalde, D. Jaime Casasnovas Pastor, ha publicado el acostambrado bando recordando al vecindario las disposiciones sobre la materia.

El señor Alcalde ha encarecido a todos los vecinos que, a fin de dar mayor realce a la festividad de dicho día, adornen del mejor modo posible los panteones o sepulturas de su propledad, procurando dejar expeditas las vias y calles del Cementerio, cada uno en la parte que le corresponda, y teniéndolas en el mejor estado de limpieza.

Además ha advertido la Alcaldía que, debido a las actuales circunstancias y en cumplimiento de lo que está ordenado, de berán ser apagados los cirios y luces al anochecer.

# Cámara de la Propiedad Urbana

#### Pago de la derrama de alquileres

Se nos suplica la inserción del siguiente aviso, de înterés para los señores propietarios de fincas arbanas:

Se pone en conocimiento de los señores propietarios de fincas urbanas que durante el periodo de cobro del cuarto trimestre de contribución del actual año (1.º de Noviembre a 10 de Diciembre próximos) tendrá lugar en las Oficinas recaudatorias de la misma, en los días y horas de costumbre de cada localidad, el cobro de la derrama del coeficiente al 0'70 por ciento, correspondiente a los meses de Agosto a Octubre 1938, para cubrir los alquileres a efectos del Decreto n.º 64, con arreglo a las declaraciones juradas que en su dia formularon los citados propietarios.

Por lo tanto deberán todos ellos, tanto los que satisfacen su contribución por trimestres como los que lo verifican por semestres o años, hacer efectivos sus recibos en la Oficina recaudatoria de contribución en el plazo expresado, quedando incursos, los que no lo efectúan durante el mismo, en los apremios y costas correspondientes.—Palma de Mallorca, 28 de Octubre de 1938. III T.—El Vice Presidente 1.º: Ramón Ferragut. -E! Secretario, Tomás Fellu.

## De «Acción Católica»

#### Homenaje a los mártires españoles

Mañana, domingo, fiesta de Cristo-Rey, por ser la principal de A. C., se propone ésta celebrarla con toda esplendidez. La tarde de este día, a las 4, ha sido desig nada para colocar en la bandera de nuestra Juventud los lazos en memoria de los mártires de España, siguiendo las normas del Consejo Superior: uno con los colores nacionales y otro bianco sobre el que destacan en letras rojas este versículo del Tedeum «Te Martyram candidatus, laudat

En la Sala Parroquial, que con este acto se inaugura, (entrada por la calle del Viento) se desarrollará el siguiente programa:

1.º Himno de la J. F. de A. C. 2.º Introducción al acto por la Srta. Secretaria de J. F. de A. C.

3.º Imposición de los lazos a la bandera. 4.º «Cristus Vincit», canto.

5.º Oración al Padre Santo, poesía del Marqués de Lozoya, por la Presidenta de la sección de Aspirantes.

6.º Himno de las Aspirantes.

7.º ¡Pledad Señor!, poesia de D. José M.ª Pemán por la Benjamina Maria Segui.

8.º «La Parroquia», Tema a cargo de la socia de esta Javentad Srta. Esperanza Enseñat.

9.º ¡Viva Cristo Rey!, canto.
10 Discurso por el Sr. S. Ferrando soldado de Infantería de Marina.

11 Unas palabras finales.

12 Himno Nacional.

Quedan invitados a este patriótico acto todos los miembros de A. C. y demás personas que quieran dar pruebas de su amor, veneración y gratitud a los que mueren por Dios y España.

# Dos nuevas obras de F. Ferrari Billoch

Por el Departamento nacional de Ediciones (Ministerio del Interior) ha sido autorizada la impresión y publicación de dos nuevas obras de nuestro querido colaborador el conocido publicista F. Ferrari Bi-

Las dos obras son de actualidad. Una de ellas, «Archivo del Baleares», es la vida breve, pero intensisima, del glorioso cru cero, a través de trescientas páginas de esa prosa rápida y vibrante, que da tono literario al reportaje. Lleva mucha docamentación gráfica y un apéndice de gran

La segunda obra es una novela: «La monja fugitiva», una de esas novelas llamadas grandes, en la que se recoge el heroismo de una religiosa que en el Madrid rojo y alucinante de los sangrantes amaneceres vivió entre milicianos anarquistas y conoció las organizaciones siniestras de las brigadillas del saqueo y del asesinato.

Ferrari Billoch ha podido reconstruir el trágico Madrid de los primeros meses del Giorioso Alzamiento a través de los relatos que personalmente le hicieron varias religlosas escapadas de la zona roja y ha escrito una novela-una historia novelada, en realidad-lena de abnegación y de sacrificio sublime con el estilo apasionado y febril del brillante y fecundo escritor.

Ambas obras están ya en prensa. Ha adquirido la exclusiva del libro «Archivo del Baleares» la conocida y prestigiosa editorial abulense Sigirano Díaz. De la novela «La monja fugitiva se ha encargado la renombrada casa Santarén de Valladolid, hoy la más importante editorial de la nueva España.

Además, la misma casa editorial de Avila está preparando las segundas ediciones de las dos famosas obras de F. Ferrari Billoch: «La masonería al desnudo» y «En tre masones y marxistas... tan reiteradamente pedidas hoy en todas las librerías de España.

Es de esperar que con estas nuevas obras el brillante periodista cosechará mayores éxitos.

## Una semana lluviosa

Pródiga en nublados y aguaceros ha sido la semana que fine hoy. Puede decirse que desde el último domingo apenas si ha pasado ningún día en que, con mayor o menor intensidad, haya dejado de llover. Es cierto que los aguaceros caídos en esta comarca no han sido, en general, perjudi. cialmente recios, de los que producen grandes arrastres de tierras; pero los ha habido muy copiosos, si bien de poca duración, que lo hubieran sido de haber caido el agua con el mismo impeta algún tiempo

Con estas lluvias continuadas casi a diario todos los terrenos de este valle, hasta los de las más pronunciadas pendientes de las laderas, han obtenido buen tempero, muy a propósito en éstos para empezar las sementeras en cuanto abonance el tiempo. En los de la parte llana nótase exceso de humedad, por lo que estas operaciones agricolas habrán de demorarse algunas semanas todavía para dar lugar a que se quen superficialmente y se pueda en ellos trabajar.

Consecuencia natural de la cantidad de agua caída en este término es la crecida que han experimentado todas las fuentes, cuyo caudal, sobrante ya para el riego ide los huertos, ha ido a parar a los torrentes, los que, en crecida corriente, lo llevan al

También efecto de este avance otoñal, con escasas horas de sol y aumento de humedad, ha sido el cambio de temperatura que se ha operado en estos últimos dias, el cual ha sido aún más notable en los dos últimos a causa de haber soplado vientos del sector Norte, que desencadenaron faerte temporal en el mar y aqui, en la población, causaron una baja termométrica excepcional, que se señaló, ayer, con sólo diez grados de calor.

# modifica la legislación sobre accidentes del trabajo

El efecto principal de la nueva ley es que, tanto el accidentado como sus familiares, puedan recibir ayūda inmediata

El «Boletín Oficial del Estado» publicó el pasado domingo un decreto del Ministerio de Organización y Acción Sindical modificando la legislación en materia de accidentes del trabajo, para que sus disposiciones tengan camplimiento más rápido y eficaz. Para conseguir estos fines, el decreto modifica el plazo o el modo de contarlo. Establece la obligación, para las Compañías, de depositar en la Caja Nacional de Seguros de accidentes del trabajo el importe de un año en los casos de muerte o una vez declarada la incapacidad permanente del trabajador asegurado, y se dispone una serie de sanciones para cas. tigar cualquier infracción. Pinalmente, exhorta a las delegaciones sindicales al cumplimiento de la ley, coaperando de activa manera, recogiendo instancias, en· viando datos e informes a la Caja Nacional y acelerando, a este respecto, las características de cada oficio de una producción para determinar la incapacidad eventual de los lesionados.

De las dos disposiciones transitorias que figuran en el decreto, hay que citar la que concede al Ministro de Organización y Acción Sindical facultades para sancionar las infracciones cometidas con anterioridad a la ley hasta 50.000 ptas.

El efecto principal de esta ley es que tanto el accidentado como sus familiares puedan recibir ayuda inmediata. De este modo, el Estado nacional·sindicalista cuida de que no se pueda perjudicar a las victimas de accidentes personales o a sus fa-

# • CRONICA

# Conclusión de los Ejercicios Espirituales en la parroquia de San Ramón de Penyafort

Conforme anunciamos en nuestro penúltimo número, durante la anterior semana practicaron los feligreses de la parroquial iglesia de San Ramón de Penyafort, del Puerto, una tanda de Ejercicios Espirituales bajo la entendida dirección del elocuente orador sagrado Rdo. D. Valen tin Herrero, y hoy podemos añadir a la indicada información que estuvieron sumamente concurridos los actos religiosos constitutivos de aquéllos, lo mismo por la mañana que al anochecer.

Y de un modo especial lo estavieron el domingo último los que se celebraron como conclusión de la referida tanda, tales como la Comunión general, que fué solemnisima, en la que se repartieron más de 250 Formas, y el Oficio que se cantó a las ocho, en el que despidióse de los numerosos ejercitantes el mencionado orador.

La predicación del Sr. Herrero, clara, amena y persuasiva, ha sido, a juzgar por la atracción que tuvo para el vecindario de aquel populoso caserio, por la atención con qué era escuchada, y por el entusiasmo que despertó en los que en dichos ejercialos tomaron parte, realmente frac-

Lo que nos complacemos en poder consignar al felicitar por ello al celoso Ecó. nómo, Rdo. D. Juan Sueca, y al mentado Director de los Santos Ejercicios, que con tanto acierto le ha secundado en su catequizante labor.

### Dia de Auxilio Social

Cúmplese mañana, domingo, -30 de Octubre del III Año Triunfal -el segundo aniversario de la fundación, en Valladolid, de la gran cruzada de paz que, en plena guerra, muestra al mundo cuán grande es la impaciencia que la España nueva siente por una sociedad más justa y mejor.

El 30 de Octubre de 1936 nació «Auxilio de Invierno» - más tarde, por voluntad del Caudillo, Auxilio Social -con la apertura de un comedor infantil, sencillo y modesto, que después debia tener cien hermanos entre las tierras liberadas de la Patria.

Han pasado dos años.

Hoy «Auxilio Social», obra espléndida y madura, es el orgullo de nuestra Revolución Nacional Sindicalista, cuyo espiritu y estilo encarna perfectamente y lleva a la práctica con rigor; hoy «Auxilio Sociai» es sin duda la obra primera de cuantas en la retaguardia forman parte del engranaje magnifico que es la España nacional.

Nuestra Mallorca ha sentido la caricia de «Auxilio Social», que enjuga lágrimas y apuñala frios y miserias.

Gracias al apoyo generoso que le presta nuestro pueblo y al trabajo callado y eficaz de una legión de hombres y majeres de buena voluntad, 2.540 personas sienten diariamente la hermandad de la obra que es

signo del Estado nuevo.

En Mallorca, actualmente, hay abiertos 16 «comedores infantiles», que cobijan a 1.237 niños, y 11 «cocinas de hermandad», donde reciben el diario sustento 1.303 adultos. Además, en la sección de Beneficencia y en el Ropero son asistidas y cuidadas 929 criaturas y 677 personas ma-

En nuestra isla «Auxilio Social» lleva servidas 631.190 raciones. Hoy, con todos los locales en pleno funcionamiento, dánse mensualmente 36.059 raciones en los «comedores infantiles» y 34.163 en las «cocinas de hermandad».

Mallorca se dispone a celebrar la fausta

conmemoración.

Y lo hará dando gracias al Señor y poniendo de manifiesto, ante el pueblo que la apoya, todo lo espléndido de esa maravillosa realidad que se llama «Auxilio social».

# Circulares de la Junta del l Abasto de Carnes

La Junta Provincial del Abasto de Carnes ha publicado con fecha 22 del actual diversas Ordenes Circulares que por su înterés nos es grato recoger en estas co-

Matanza y tasas del cerdo

En virtud de una de ellas, se autoriza el libre sacrificio del ganado de cerda cebado con destino a la carniceria, desde el peso de setenta a cien kilos vivo y su tasa se fija al precio de 28 a 29 ptas. la arroba mallorquina, subsistiendo las tasas señaladas para los cerdos de más de cien kilos para arriba.

Los mataderos industriales continúan con la prohibición de sacrificar cerdos de peso inferior a los 125 kgs.

En otras circulares de la misma fecha se fijan los siguientes precios para las carnes en fresco del cerdo.

Lomo 6'00 ptas. kg. para el detallista, 7'25 para el público.

Carne para biftec 5'00 ptas. kilo para el detallista, 6'00 para el público.

Costillas carnudas 3'25 ptas. kg. para el detallista, 4'25 para el público. Costillas peladas 2'75 pesetas kg. para

el detallista, 3'75 para el público. Tocino graso 3'60 ptas. kilo para el de-

tallista, 4'60 para el público. Tocino magro 4'00 ptas. kg. para el de-

tallista, 5'00 para el público.

Huesos escorp 1'50 ptas. kg. para el detallista, 2'25 para el público.

Los adjuntos precios son topes, pudiendo las autoridades locales variarios atendiendo a las circunstancias de la propia

Los productos cárnicos industriales se

han tasado en la siguiente forma: Manteca 4'15 ptas. kg. para el detallista, 5'25 para el público.

Tocino graso salado 4'50 ptas. kilógra-

mo para el detallista, 5'50 para público. Tocino ventresca salado 4'90 pesetas kg. para el detallista, 5'90 para el público.

Prohibición de sacrificar ganado lanar

Con el fin de favorecer el aprovechamiento de los pastos otoñales, tan abundantes en el año actual, y al mismo tiempo favorecer el consumo del ganado de cerda y aves, es por lo que ¡queda completamente prohibido hasta nueva orden el sacrificio de ganado lanar joven y viejo.

# Homenaje de "Heraldo de Cristo,, a Ramón Lull

La figura del Mártir de Bugía es tan sustancial con la gloria de Mallorca, que resulta altamente patriótico tributarle pruebas de admiración y de respeto.

Por eso cuando, como ha hecho ahora «Heraldo de Cristo», se la recuerda con todos los honores que merece, se hace obra eminentemente mallorquina, y por tanto española, merecedora de los más vivos elo-

Este fascículo contiene los recuerdos palpitantes del gran homenaje tributado al Beato Ramon en el Santuario de Cura, escenario de sus maravillosos éxtasis y lugar dónde se concibieron algunas de sus más bellas y profundas obras.

El número a que aludimos, hermosamente editado en la Imprenta Guasp, contiene fotograbados interesantísimos y viene re pleto de selecto material literario. Entre los primeros destacan: en color una antiquisima efigie del Beato; otra visión muy antigua del monte de Randa; retratos de las autoridades militares, civiles y eclesiásticas que tanto han contribuído al homenaje, la Îmagen de Nuestra Señora de Cura y diversos aspectos de las fiestas. En su parte literaria figuran las firmas de Fr. Miguel Caldentey, Fr. Rafael Ginard, Fr. Bartolomé Nicolau, Juan Pons Marques, Lorenzo Riber, Salvador Galmés, Fr. Pedro J. Cerdá y Mateo Zaforteza.

En la parte informativa hay noticias numerosas y retratos de héroes que, por Dios y por España, han ofrendado su vida en los

campos de bata!la.

# La tasa del arroz en cáscara

Se hace público que por el Ministerio de Agricultura, Jefatura del Servicio Nacional de Agricultura, se ha dispuesto lo siguiente sobre TASA DE ARROZ:

Articulo 1.º El arroz cáscara de la presente cosecha se pagará a sus productores a los precios iniciales siguientes, que se entenderán aplicables hasta fin del mes en

Para Levante y Baleares: cuarenta y ocho pesetas los 100 kgs.

Para Andalucia: cincuenta y cinco pe-

setas los 100 kgs.

Dichos precios se entienden para mercancia sana, seca y limpia de variedades corrientes, en almacén del cosechero y sin en vase, experimentando un alza mensual de treinta cértimos por cien kilos desde noviembre del presente año hasta julio de 1939.

La variedad «bomba» se cotizará en todo momento con sobreprecio de diez pesetas por cada cien kilos en cáscara.

En los anteriores precios será incluido el cánon de tres pesetas por cada 100 kilos de arroz cáscara que percibirá la Federa ción Sindical de Agricultores Arroceros en virtud de lo dispuesto por la Ley de 10 de marzo de 1934, donde existan los Sindicatos locales prevenidos por la citada

Artículo 2.º Por el Servicio Nacional de Agricultura se propondrán las normas y condiciones a que debe sujetarse la continuación del cultivo arrocero en el Sur de España.

Palma de Mallorca 27 de Octubre 1938. III A. T.-El Gobernador Presidente.

# Estadística de existencia de telas

La Junta Provincial de Abastos, en reunión celebrada el día 24 del (actual, acordó que todos los sastres y modistas en un plazo de cinco días a partir de la publicación de esta orden presenten, en las oficinas de Abastos, declaración jurada de existencias de telas indicando fecha y precio de adquisición así como nota del precio de confec-

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados. 

# Notas de Sociedad

LLEGADAS

Convaleciente de las gloriosas heridas recibidas en el cumplimiento del más sagrado de los deberes, vino el jueves, procedente de la península, nuestro joven palsano D. Guillermo Ripoli Casasnovas.

Después de unos meses de permanencia en Sevilla, ha regresado a esta población nuestro particular amigo el oficial telegrafista D. Bartolomé Gumbau Ribot.

Procedentes de Marsella llegaron, el jueves, D." Francisca Ensenat de Capot y su sobrina Srta. Catalina Castañer.

De la misma procedencia vino el comerclante D. Antonio Mayol Oilver.

De Mulhouse liegaron el jueves los esposos D. Ramón Arbona y D.a Magdalena Vidal, con sus hijos Srtos. Francisca v

Ha regresado de Clermont-Ferrand nuestro apreciado amigo D. Juan Arbona Morey.

Procedente de Belfort llegó el jueves nuestro amigo, el comerciante D. Jaime Oliver. En su compañía vino sa sobrina Srta. Apolonia Oliver.

Llegaron también el jueves, procedentes de Toulouse, donde tienen su residencia comercial, D. Gabriel Cabot y sus herma. I tido pésame.

nos los esposos D. Jaime Ripoll y doña Antonia Cabot.

Ha llegado esta mañana, procedente de uno de los frentes de combate, nuestro joven paisano y apreciado amigo D. Mignel Colom Rullán, sargento de Artillería, con objeto de pasar en compañía de sus padres y demás familiares, los días de permiso de que disfruta.

Con igual objeto han llegado también hoy los soldados D. Jaime Cuart Payeras, D. Antonio Morell Coll y D. Antonio Mezquida.

Sean todos bienvenidos.

#### NATALICIO

Nuestros distinguidos amigos el industrial de esta plaza D. Juan Pizá y su esposa D.ª María Jaquotot, vieron el domingo último alegrado su hogar con el feliz nacimiento de una hermosa niña, cuyo nombre ha de ser Maria Ana.

Reciban por tal motivo los señores Pizá-Jaquotot nuestra efusiva enhorabuena.

#### NECROLÓGICA

#### D. David March Alcover

Anteayer, jueves, falleció en esta ciudad, víctima de aguda dolencia, nuestro antiguo y apreciado amigo el propietario D. David March y Alcover, y la noticia de su muerte, al circular en la población, causó en sus numerosas amistades gran sorpresa-pues que ignoraban muchos que le aquejara enfermedad alguna--y penosisima impresión. En efecto, sólo muy pocos días habíasele dejado de ver, pues que salía de su domicilio con frecuencia para pasar buena parte de ellos en su alegre finca «Ca'n Miquelei», del término de Deyá. En ésta fué precisamente donde se sintió acometido por un fuerte ataque de aremia, que ha sido la enfermedad que le ha llevado al sepulcro.

A este desciende a la edad de setenta y dos años, buena parte de los cuales ha pasado plácidamente en esta su cludad natal, disfrutando, en compañía de los suyos, del premio de sus afanes, inteligencia comercial y singular laboriosidad, a cuyos méritos personales fué debido el saneadito capital que le permitió retirarse, en la plenitad de sa existencia todavía, de los negocios a que había dedicado las actividades de su juventud, en Marselle, ya explotándolos por cuenta propia o ya formando parte de importantes entidades mercantiles

a los de la misma indole dedicadas. Y una vez aqui, bien relacionado y estando dotado de un carácter afable, de un corazón noble y bondadoso y de una no común probidad, pronto fué considerado y bien quisto de todos cuantos le trataron, y. aparte de figurar en todas las empresas locales, lucrativas o simplemente patrióticas: «Ferrocarril de Sóller», «El Gas», etc., hubo de ejercer también por dos veces el cargo de concejal en el Ayuntamiento. Actualmente era vocal suplente de la Junta de Gobierno del «Banco de «Sóller».

Lo dicho explica el gran número de vecinos que desfilaron en todo el dia de ayer por la casa mortuoria para testimoniar a los afligidos espose, hija política y demás deudos aquí presentes su condolencia, y la enorme concurrencia que asistió al anochecer al rezo del rosario y conducción del cadáver al cementerio, que se verificó seguidamente, tomando parte en estos actos la Comunidad parroquial con cruz alzada y otras muchas personas, además.

Por causa de celebrarse en la Parroquia estos días la oración de Caarenta-Horas en honor de Cristo Rey, el funeral en sufragio del alma del infortunado señor March se efectuará el lunes próximo, a las nueve. De seguro revestirá este acto, al igual que el del entierro, gran solemnidad y será también muy considerable el número de los vecinos que a él asistan.

Expresamos nosotros a los atribulados familiares del malogrado amigo nuestro profundo sentimiento, y a las suyas unimos nuestras preces para que acoja Dios en su seno el alma del ser querido caya irreparable pérdida lloran. Descanse en paz ésta y reciban ellos nuestro muy sen29 Octubre de 1898

El domingo último se efectuó en nuestra iglesia parroquial la bendición de una campana recientemente adquirida para susbtituir a La Nova que, como es sabido, se inutilizó años ha. Dicha campana, que ha sido fabricada por la «Fundición Mallorquina», de Palma, pesa 270 kilos, En la parte anterior lleva esculpida la imagen de San Bartolomé, en honor de cuyo Santo fué consagrada, y circuye la posterior una inscripción en latin que dice: «Ex eleemosinis piorum oppidi Sulleris persoluta anno MDCCCXCVIII». (Costeada con las limosnas de los fieles del pueblo de Sóller año de 1898). A las nueve y media, el M. I. Sr. D. Antonio M.ª Alcover, delegado por el Ilmo. Sr. Obispo, procedió a la bendición y consagración de la campana con todas las ceremonias que para el caso prescribe el Ritual Romano. Fueron padrinos el joven estudiante Cristobal Magraner y Ripoll y la simpática niña María Morell y Hernández, hijos, respectivamente, de los acaudalados propietarios D. Nicolás y D. Damián. Terminada dicha ceremonia se cantó un solemne Te Deum, y terminada la Misa mayor-en la que fué el celebrante el mismo señor Provisor y ocupó el púlpito el elocuente orador sagrado D. Mateo Rotger, catedrático del seminario -el Rdo. Sr. Ecónomo obsequió, en la Casa-Rectoral, con un refresco, al clero, a los padrinos y a los miembros de la Junta de l'Obra.

Habiendo terminado la licencia que concedió el Ayuntamiento al señor Alcalde, D. José Serra y Aulet, como oportunamente dijimos, el domingo último volvió a encargarse dicho

señor de la Alcaldía.

La diligencia correo que había salido de este pueblo para Palma el lunes a las siete de la mañana, llevándose el que había traido de Barcelona el vapor «Cataluña», rompió el eje al hallarse a unos tres kilómetros de la población. Regresó el conductor con las mulas, a las que enganchó en otro coche que la Compañía tiene aqui de reserva para estos casos y salió sin pérdida de momento. Una vez en el sitio donde había ocurrido el percance trasbordó los sacos de la correspondencia y continuó seguidamente el vioje a la capital. El retraso que sufrió la conducción por la expresada causa fué el de una hora y media, poco más o menos.

Llegaron a este pueblo, procedentes de Puerto Rico, los soldados repatriados paisanos nuestros Antonio Frau Vila, José Arbona Bauzá, Bartolomé Muntaner Pastor, Francisco Mayol Frau, Jaime Coll Oliver, Guillermo Arbona Rulián y Juan Bennassar Buenaventura.

En el oratorio de la Casa Hospicio de esta villa se unieron con el indisoluble lazo del ma trimonio, en la mañana del martes de esta semana, la Srta. Antonia María Marqués y Arbona, hermana del Director de este semanario, y el comerciante, antiguo y querido amigo nuestro, D. Antonio colom y Vicens. Después de la ceremonia emprendieron los novios viaje a Palma y Miramar del cual regresaron al anochecer del siguiente día.

Anteayer mañana entró en este puerto el cañonero «Atrevida» y muy poco tiempo después, unas dos horas escasas, se hizo de nuevo

a la mar.

Ayer fué subida al campanario y colocada en el lugar correspondiente la nueva campana que habíase bendecido el domingo último, y por la tarde, con motivo de tocar a muerto, pudimos apreciar las buenas cualidades que tiene como instrumento sonoro. Hubimos de convencernos de que en nada ha desmerecido en la justa fama de que goza en toda la isla, y aún en la Península, la casa constructora.

Tres barcos veleros están cargando a la vez de a/garrobas en nuestro puerto estos días. El precio a que se vende actualmente este fruto es

el de cinco pesetas el quintal.

En las «Notas de Sociedad» que publica el Sóller en su número correspondiente al día de hoy figura el fallecimiento, en Palma, de la Srta. Antonia Ripoll y Fargas, hija única del que fué nuestro paisano y querido profesor de Matemáticas, D. Juan Ripoll y Pons, ocurrido el lunes, a la temprana edad de quince años, y el de la digna y estimada compañera de nuestro particular amigo el propietario D. Pablo Mayol y Arbona, D.º Catalina Mayol y Alcover, que sucumbió a aguda y penosa enfermedad en este pueblo, en la tarde del susodicho dia. Y la partida a Ponce (Puerto Rico) de nuestro paisano y amigo D. Francisco Pastor y Bauza y esposa, después de haber permanecido aqut al lado de sus familiares y amigos una corta temporada,

# COMISION Y EXPORTACION

ESPECIALIDAD EN NARANJAS Y MANDARINAS FRUTOS — PRIMERIZOS — LEGUMRBES

EMBALAJES ESMERADOS

# Cristóbal Colom

ARGEL - Rue de Suez 3 (detrás del nuevo mercado)

Patatas comestibles y para sembrar, de todas clases

Dirección Telegráfica: MOLOC-ARGEL Teléfono: 37-83

# De Teatros

FANTASIO

Las funciones de la anterior semana empezaron con el estreno de la sugestiva comedia músical Es hora de amarnos, por los notables artistas Edmund Lowe y Ann Sothern, un film de gran sentimentalismo, con sugestivas canciones y música inolvidable.

Se estrenó luego la enjundiosa producción «Universal» Sublime obsesión, dialogada en español.

Es ésta una obra admirable, con un fondo de sin igual grandeza, que conmovió a todos los espectadores, porque su lenguaje es sincero y elevado.

Robert Taylor, el protagonista, roba materialmente la película. Sin que ello sea en desdoro de la magnifica y sublime labor de su compañera, Irene Dunne, ni de la de los demás intérpretes, todos ellos admirables en sus respectivos roles, puede positivamente afirmarse que por su comprensión, su sensibilidad y expresión sincera y penetrante, el personaje de Robert Taylor cobra en Sublime obsesión un relieve muy superior a todos los que le rodean.

El velo pintado, la ansiada producción «Metro Goldwyn-Mayer» que se estrenará esta noche en el cine «Fantasio», es la más perfecta de todas las creaciones de la sublime artista sueca Greta Garbo.

Y decir Greta es lo mismo que decir maravilla constante, esplendor de expresión, orgia de matices, humanidad y poema.

El genial realizador Richard Bolesiawsky concentró su talento para dirigir a la insigne Greta en *El velo pintado*, uno de los más intensos conflictos pasionales que ha interpretado, resultando de tal maridaje artístico una obra de alto valor.

Comienza la acción de este film en una aldea alemana, con escenas lienas de veracidad y pulcritud documental, para seguir desarroliándose en el imperio misterioso del Sol Naciente.

El tema llega a las más hondas y tenebrosas luchas de pasiones, dando ocasión a la excepcional Greta para lucir toda la gama de su arte insuperable.

Junto a ella, los exceientes actores Herbert Marshall y George Brent realizan, seguramente, su más grande creación, como es obligado ante la categoria artística de la «estrella» que secundan. Jean Hersholt, Katherine Alexander; Warner Oland y Cecilia Parker, tienen también importantes papeles en este film, en el cual puede decirse que todos los personajes tienen un relieve humano verdaderamente excepcional.

El velo pintado será presentado en su versión habiada en español.

Completará el programa la original película, también de la «Metro» Su señoría se divierte, con un elenco de primera categoría, del que destacan Maureen O'Sullivan, Edmund Gween y Lucile Watson.

Su señoria se divierte es una parodia formidable de los films policiacos y a su vez una película de singular valor detectivesco, que a lo ameno e interesante de su asunto va unida una franca comicidad.

En la noche del lanes y en las fanciones del martes próximo, Fiesta de Todos los Santos, será presentado el gigantesco film «Ufa» Contrabando, ana producción de formidable y atrevida realización, cuyo interesantisimo asunto intriga desde las primeras escenas.

Son protagonistas de esta asombrosa producción los grandes artistas Hans Albers y Lotte Lang.

La cinta está presentada con la grandiosidad propia de la producción alemana.

Se estrenará, además, la divertida y alegre opereta *Rápteme usted*, con un argumento repleto de comicidad y de esa picardía innata en el arte francés.

Como principales intérpretes figuran la gentil Jacqueline Francell y el gracioso actor Roger Trevillo.

KURSAAL

Fué estrenada el domingo la comedia dramática de resonante éxito Damisela de Bard, presentada por Exclusivas Balet y Blay.

Todo cuanto de refinado y exquisito puede desearse, se encuentra reanido en esta cinta, desde la interpretación de la actriz Emma Gramatica, hasta el último detalle de presentación, que revela la mano maestra de un genial director.

El arte cinematográfico en Italia, otra vez en la cumbre de sus enormes posibilidades, puede ofrecer con legitimo orgullo obras de acabada perfección como la que fué presentada el domingo a la admiración del público sollerense.

Completó el programa la comedia musical La magia de la música, creación de las bellas artistas Bebé Daniels y Alice Faye.

El programa que será proyectado en las funciones de mañana será formado por las producciones A las doce en punto, de la «Warner Bros» y Suena el clarín, de la «Paramount».

La primera es una pelicula de gangsters perfumada con las delicadezas de una acción retrospectiva, romántica.

La monisima artista Ann Dvorak y el dinámico actor Richard Barthelmes, son los protogonistas de este film.

Suena el clarin es una atrayente producción cuya acción se desarrolla en Méjico, y, en su mayor parte, en medios taurómacos. Un aire de buria, finamente iogrado, campea por toda la cinta. La acción, que tiene a veces un pronunciado tinte dramático, se resuelve siempre desde un ángulo puramente espectacular, que ofrece escenas de gran belleza.

La corrida de toros que lleva en si la trama de este film está captada con toda su emoción y con toda su fiereza.

Intérpretes de este film son el aplaudido actor George Raft, la bella actriz yanqui Frances Drake y el veterano actor Adolphe Menjou.

En las funciones del martes próximo, Fiesta de Todos los Santos, será presentada la modernisima producción «Ufa» Cuando la mujer calla, una elegantisima alta comedia de interesante y sugestivo asunto y soberbia presentación.

Hansi Knotek, la exquisita artista, rea-

## DIA TRAS DIA

(Jalones de la victoria)

Viernes, 21.—En un bombardeo sobre el aeródromo de Cebrá han sido alcanzados varios aviones rojos. Nuestros aviadores han atacado los objetivos de los puertos de Rosas, Barcelona y Tarragona.

Sábado, 22.—Se ha efectuado una pequeña rectificación a vanguardia en el sector de Villafranca de Córdoba. Ha sido bombardeado el puerto de Valencia.

Domingo, 23.—Nuestra aviación ha actuado contra los objetivos militares de Blanes y de Badalona.

Lunes, 24.—En el frente de Madrid se ha llevado a cabo, por el sector de Ciempozuelos, una rectificación a vanguardia, capturándose prisioneros.

Martes, 25.—Sin novedad.

Miércoles, 26.—En el frente de Madrid los rojos han contraatacado durante la pasada noche nuestras posiciones de la Cuesta de la Reina, siendo rechazados y sufriendo múchas bajas.

Jueves, 27.—Se han rechazado durante la noche varios contraataques enemigos en el sector de Cuesta de la Reina. Se han recogido númerosos cadáveres enemigos, entre ellos los de cuatro oficiales. Es muy elevada la cantidad de fusiles, ametralladoras y bombas de mano que se han cogido a los rojos.

Viernes, 28.—Sin novedades dignas de mención.

LÉGON.

# Registro Civil

NACIMIENTOS

Día 21.—Antonio Vidal Garau, hijo de Matias y Paula. Día 23.—María-Ana Pizá Jaquetot, hija

de Juan y Maria.

Dia 25.—Lucía Trías Trías, hija de Jaime

y María.
Dia 26.—Rafael Mas Mayol, hijo de Francisco y Antonia.

MATRIMONIOS

Dia 20.—Antonio Julia Coll con Urbana Santamaria Cruces, solteros,

Día 20.—Juan Bauzá Ripoli con Antonia María Coll Arbona, solteros.

DEFUNCIONES

Ninguna.

COMPRA-VENTA

Y

ADMON. DE FINCAS PRESTAMOS HIPOTECARIOS

# LUGAS GLADERA

CORREDOR MATRICULADO

Avda. A. ROSSELLO, 86 TEL. 1870

Se venden

### CRISANTEMOS

Imprenta Marqués

San Bartolomé, 17—SÓLLER

liza una labor digna de todo encomio, admirablemente secundada por Johannes Heesters, actor de acusado temperamento y tenor de grata voz, que avala la producción con algunas romanzas verdaderamente sugestivas.

Será presentada además la película «Fox» Compañeros de viaje, cuya interesante acción se desarrolla a bordo de un lajoso baque,

Edmund Lowe, Claire Trevor y Adrianne Ames son los excelentes protagonistas de este film.

# Vida Religiosa

Dia Misional y Fiesta de Santa Teresita del Niño Jesús

Se celebró en esta iglesia parroquial, el domingo último, la referida fiesta dedicada a las Misiones y a la inclita Patro-na de las mismas, Santa Teresita del Niño Jesús.

El mismo día, durante la misa segunda, se concluyó el Triduo preparatorio de dicha fiesta, y en la de las siete y media efectuóse la Comunión general para la asociación de Hijas de la Purísima, propia del cuarto domingo de cada

A las diez se cantó Tercia y acto seguido la Misa mayor, en la que alternaron en el canto de la composición gregoriana de Angelis la escolanía y el pueblo, acompañados por el órgano. Fué el celebrante el Rdo. D. Pedro Lucas Ripoll, al que asistieron de ministros los Rdos. D. Antonio Alcover y D. Nicolás Frau. Después del Evangelio ocupó la sagrada cátedra el Rdo. D. Jerónimo Pons, quien tejió con dicción sencilla y clara y notable erudición el panegírico de la Santa contemporánea, insigne carmelita de Lisieux.

Terminado el Oficio se cantó un Te-Deum, como acto de gratitud de una devota persona a la Virgen Santísima, ante su altar, en la capilla de la Inmacu-lada Concepción. Y durante la misa de las oce explicó y comentó el Rdo. Pá-rroco-Arcipreste el Evangelio correspondiente a la indicada dominica

Por la tarde, a las tres, cantáronse Visperas y Completas. A las cuatro, se practicó el ejercicio de la Visita mensual de las asociadas Hijas de Maria a su excelsa Madre, con plática por el reverendo Sr. Sitjar, Arcipreste. A las seis v media, fué expuesto el Santísimo Sacramento, y se rezó la tercera parte del Rosario. Después de la reserva de su Divina Majestad se practicó un devoto ejercicio en honor de Santa Teresita del Niño Jesús, con meditación y cánticos, y predicó luego elocuente sermón el ya mencionado orador, Rdo. Sr. Pons, explicando lo que es y la finalidad que tiene la obra de las Misiones, que todos los católicos debemos tener interés en

#### Otras funciones del culto en la Parroquia

Anteayer, jueves, durante la misa de las seis y cuarto se practicó el ejercicio mensual dedicado a la Santísima Virgen de la Medalla Milagrosa.

Y a las siete y media celebró el reverendo señor Rector, en el altar de la Inmaculada Concepción, la Misa dialogada por la Acción Católica Femenina. para cuya sección hubo también, intra missam, la acostumbrada Comunión

Ayer, día 28, se dió principio a la oración de Cuarenta-Horas con que se solemniza anualmente la fiesta dedicada a Cristo Rey, que ha de celebrarse mañana. La exposición del Santísimo se verificó a las seis y cuarto y a las nueve se cantaron las Horas menores y luego la Misa mayor.

Por la tarde, a las cuatro y tres cuartos, tuvieron lugar los actos del rezo divino, con canto solemne, y a las seis y media se rezó el Rosario, se practicó a continuación un piadoso ejercicio en honor de Cristo Rey y terminóse la función con la reserva de su Divina Majes-

#### CULTOS SAGRADOS

En la iglesia de las MM. Escolapias.— Mañanu, domingo, día 30 -A las siete y media, Misa conventual. Por la tarde, a las cinco, se practicará la Hora Santa, con exposición de su Divina Majestad.

Miércoles, día 2 de Noviembre. La Conmemoración de los fieles difuntos. A las seis y media, se celebrarán las tres Misas de rubrica.

Jueves, dia 3.-A las seis y media, du rante la Misa conventual se practicará el ejercicio dedicado a Santa Teresita, Por la tarde, a las cinco y media, se praeticará la Mora Santa, con manifiesto.

## **ALMACENES DE MUEBLES**

Calle del Mar, 4, 5 y 6

Bauzá, 16 - SÓLLER

Extensa variedad en modelos económicos y de lujo GRANDES EXISTENCIAS para poder satisfacer el gusto de todos los clientes

### VISITE NUESTRAS EXPOSICIONES

SECCIÓN DE LOZA Y CRISTAL

Gran surtido en juegos de café, vajillas, cristalerías y objetos para regalos

SECCION DE ARTICULOS VARIOS

Lanas, Hules, Tapices, Alfombras, etc., y demás objetos propios para la decoración del hogar.

# INFORMACION REGIONAL

Campos y cosechas

Las cosechas, el valor de nuestra almendra, naranjas, cebollas y arroz. Una industria que renace

Continúa, activamente, en el término de Palma y en algunos pueblos las siembras de cereales y legumbres, todas ellas menos el trigo que comenzará en breve.

En bastantes porciones del término se ven ya pequeños habares, nacidos con una lozania magnifica y precursores por tanto de favorables rendimientos.

En las tierras graesas no han comenzado todavia las siembras; se procede a la preparación de los terrenos que han de recibir las semilias, especialmente la de los trigos entre noviembre y enero próximos.

Liquidada, o mejor dicho liquidándose la cosecha próxima pasada con magnificos resultados, pues bajo todos conceptos los rendimientos no pueden ser más favorables, el agricultor se afana para mejorar y acrecentar los cultivos, ayudando, de este modo, a la eminente labor de nuestro ilustre Caudillo, de hacer de España una nación grande y próspera.

Supeditada la Administración de determinados productos a la tutela del Gobierno y desaparecido el intermediario, el elogio para tal gestión es general. Asegura el agricultor que los resultados económicos obtenidos con la almendra del país no pueden ser más favorables, lo que le esti mula a trabajos sin descanso y a secundar con gasto la obra de engrandecimiento iniciada.

La cosecha actual de dicho producto, cuya negociación si no ha comenzado ya comenzará en breve, se nos asegura que es buenisima así en calidad como en cantidad, augurando otra perspectiva magni-

Las alcaparras, pulpas de albaricoque e higos han brindado igualmente excelentes operaciones, al propio tiempo que han contribuido a la grandiosa obra de transformación que se está operando en España.

Nuestros productos, actualmente, en excelentes condiciones de conservación y pureza tienen gran aceptación en los mercados de las grandes naciones amigas, y no solamente son preferidos sino que pa- l

gan por ellos los buenos preclos que las liquidaciones de los pasados balances prácticamente han demostrado.

Por tanto, es bien lógico que el aplauso para la Junta de Exportación sea unánime.

Y ya que de productos de exportación hablamos creemos de bastante interés el que sea conocido que, con la conquista por las fuerzas nacionales de esa serie de ciudades y pueblos del levante español, como Castellón, Burriana, Vinaroz, Nules, etcétera, recobrará el arraigo perdido una industria muy generalizada en Mallorca y que dejó de actuar al iniciarse la guerra. Nos referimos a la serrería mecánica.

La España Nacional, con su referida conquista, ha entrado en posesión de inmensas porciones del valloso naranjal levantino, que ahora con la cebolla, la patata, y el arroz podrá exportar en cantidades importantes.

Para tal exportación, especialmente la de la naranja y cebollas, son necesarlas cajas que antes y en gran cantidad fabricaba Mallorca. Pues bien, estas cajas para las exportaciones venideras han sido encargadas ya a nuestras aserradoras, algunas de las cuales tienen pedidas partidas muy importantes de las mismas.

Hay que celebrar, pues, el renacimiento de tal industria tan intimamente relacionada con los negocios agricolas. Con ello la madera de nuestros pinos mejorará la cotización actual.

(De La Ultima Hora)

# Un ciclón en Campos

Molinos y casas derribados. - 500 ár boles arrancados por el huracán

A eso de las ocho y medla de la noche del lunes último se desencadenó sobre la demarcación de la importante villa de Campos del Puerto un fuerte ciclón que puso en alarma a todo el vecindario.

Dada la hora, encontró ya recogidos en su casas del pueblo a los vecinos que habían regresado de las faenas del campo y ello evitó sin duda innumerables desgracias personales, pues sabido es que el pueblo de Campos es casi en su totalidad agricola y durante las horas del día la mayoría de ve

cinos se hallan ocupados en las labores de sus tierras, verdaderamente fértiles y de

gran rendimiento. El cición fué de tal violencia que no dejó casa ni molino en la extensión que comprendió, de unos cuetro kilómetros de longitud por unos ochocientos metros de anchura, en que no dejera huellas de su paso; su dirección fué de Este a Oeste, errancando árboles, derribando molinos y algunas casas en su totalidad, derribando de otras los techos y arrancando a las res-tantes la casi totalidad de las tejas.

Se inició en el kilómetro 26 de la carretera de Santanyi a Campos en dirección a este último pueblo, derribando totalmente once molinos y dejando maltrechos otros

Los propletarlos, cuyos molinos fueron derribados son: don Damián Obrador Cáffaro y doña Francisca Cerdá Mas, cayos molinos estaban situados en la zona denominada del Palmer; don Alberto Gomila y doña Francisca Valls, situados en el kilómetro 22 de la carretera antes citade; don Andrés Ginard y don Antonio Vidai a quien además del molino derribó las casas anexas a los mismos, y don Gabriel Morell.

Afectó la fuerza del cición las casas en-

clavadas en las calles de Jaime I. La Victoria, Amer y Convento y las plazas del General Franco, de Cosme Maria Oliver, Previsores y del Corredor.

El número de casas afectadas es de unas trescientas, siendo derribadas totalmente hasta los cimientos tres de ellas, una de las cuales de reciente construcción.

Los propletarios mayormente perjudi cados, por ser pérdida total, son don Antonio Rolg (á) Mora, don Francisco Pizá Ballester y don Juan Monserrat (á) Canet, y por pérdida parcial de importancia don Andrés Oilers Noguera, don Gregorio Oilers Mayol, doña Francisca Ballester Mas, don Matías Lladó Fullana, don Antonio Rigo Bujosa y don Juan Pons.

Derribó igualmente la fuerza del hura-cán innumerables muros de sillería de espesor respetable y unos quinientes árboles en sa mayoría arrancados de cuajo y arrastrados a mucha distancia del sitio en que estaban.

La carretera antes expresada, lo mismo que la de Algaida a Santanyi, quedaron intransitables, organizándose algunas brigadas, que trabajando sin cesar las dejaron libres a les 9 de la mañana siguiente. Las comunicaciones telefónicas de fuera

y de dentro de la población quedaron interrumpidas y materialmente destrozada la linea del alambrado eléctrico, hasta el punto que ayer tarde quedaba aún un gran sector de la población sin laz.

La impresión que experimentó el vecindario fué grandisima, pero afortunadamen. te las tres casas derribadas estaban desocupadas, no registrándose ninguna des-

Justos elogios merecen las autoridades civiles y militares por su celo y actividad en organizar brigadas de salvamento para evitar posibles desgracias, de haber persistido el temporal de llavia o haberse repetido el huracán.

Los daños materiales son de momento incalculables, habiéndose designado entre personas competentes ana Comisión de evaluación para conocerlos con la posible

Por la virulencia del viento se calcula por los técnicos que la velocidad que llevaba en el vértice, excedió de los 150 kilómetros por hora.

(De La Almudaina) 0 0 0 0 0 0 0 0

## Comandancia Militar de Sóller

SUSCRIPCIÓN PRO-MOVIMIENTO NACIONAL

Relación de los donativos recibidos en esta Comandancia Militar, para engrosar los fondos de la expresada Suscripción y que se entregarán a la Comandancia General de Baleares.

De un patriota, producto del cambio de 40 dólares oro que le habían sido entregados por un donante en Francia

Del mismo, producto del cambio de francos franceses (102.800), recogidos en Francia entre diferentes donantes. . . . .

30.347'00 30 927'30 Total ptas. . . .

Pesetas

580'30

M. Valentí Mestre, Médico Premio Extraordinario de la Facultad de Medicina de Barcelona, Médico de los

Hospitales de Paris y de New-York Especialista en enfermedades de las VIAS URINARIAS (riñones, próstata, vejiga,

BLENORRAGIA, etc.) y ENFERMEDADES DE LA MUJER (matriz, ovarios).

Consulta en Palma, de 10 a 12, Plaza Tagamanent, 8. Consulta los domingos en SOLLER, de 9 a 11 de la mañana, calle de José Antonio Primo de Rivera, 97.

DELEGACION LOCAL DE PROPAGANDA

# Boletín de Información de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sóller

#### FIESTA DE LOS CAIDOS

Desde la Jefatura Provincial de Propaganda se han recibido en esta Delegación Local las normas o instrucciones para la celebración de la magna Fiesta de la Falange, FIESTA DE LOS CAIDOS, cuya fiesta se celebra precisamente el día del aniversario de la fundación de nuestra organización, a raíz del Discurso pronunciado por José Antonio en el «Teatro de la Comedia» de Madrid, el día 29 de Octubre de 1933. Se cumple, por tanto, este año, el quinto aniversario de la fundación de la Falange.

Es por ello que la Falange ha escogido este dia memorable para el homenaje y recuerdo de sus mejores que montan ya la simbólica guardia sobre los laceros, que canta nuestra Canción de Amor y de

Guerra.

El Camarada Jefe Antonio Castañer, que tanto amor y entusiasmo siente por la Institución en Sóller, ha querido que esta Fresta se celebrara en Sóller con todo esplendor, por lo cual ha dispuesto la confección e inauguración de la Cruz de los Caídos, que debe celebrarse precisamente el día de hoy.

Para ello ha escogido como sitio el más adecuado: uno de los parterres o jardincitos laterales de la iglesia parroquial junto a la escalera central. En el de la derecha entrando en la iglesia se ha levantado una gran Cruz negra sobre un basamento de piedras sin labrar, en cuyas hendiduras se han sembrado plantas y flores para que en todas las épocas del año no falten al pie de dicha Cruz.

Para el día de hoy ha dispuesto además la Jefatura local que, como motivo de ornato, tras de dicha Cruz se coloque una gran tela bianca con la inscripción de: ¡Caidos por Dlos y por España! ¡¡Presentes!! y las flechas y yugo de Falange en rojo, además de numerosas mecetas con flores y plantas, para mejor adorno del conjunto.

A continuación publicamos los detalles de la fiesta que se ha de celebrar el día de

hoy.

A las once debe cesar el trabajo en todos los talleres, fábricas, etc. y en el comercio para que todos los operarlos y patronos puedan concurrir a los actos de la Fiesta de los Caídos.

A las doce menos cuarto se trasladarán las Autoridades, Milicias, Unidades del Ejército, Organizaciones todas de la Falange Local y pueblo en general a la iglesia del Convento, donde se celebrará una Misa de Difuntos y se cantará un Responsorio.

Seguidamente toda la comitiva bajará dei Convento para trasladarse a la plaza de Calvo Sotelo, junto a la Cruz de los Caidos, donde se celebrará el acto de su inauguración. Pronunciará el Jefe local una alocución y el Delegado local de Propaganda leerá la Oración de los Muertos de la Falange, conforme se halla dispuesto. Se terminará el acto con el canto del «Caracal Sola»

Durante todo el día prestarán guardia de honor escuadras de Cadetes junto a la Cruz de los Caídos.

Por la noche y durante el día estarán encendidos junto a la Cruz dos festers, con lo cual se dará un buen efecto al conjunto.

El Alcalde, Camarada Jaime Casasnovas, ha publicado un cariñoso bando invitando al vecindario a unirse a esta patriótica fiesta, cuyo simbolismo no puede ser más patriótico y espiritual.

En la organización de todos estos actos ha procurado la Jefatura local y la Delegación Local de Propaganda que revistieran éstos el máximo espírita de sencillez

y espiritualidad.

Seguramente serán muchas las flores que se depositarán en el día de hoy junto a la Cruz de los Caídos. Estas flores deben ser depositadas no sólo por las organizaciones o instituciones oficiales, sino

mejor por el pueblo todo, y no solamente hoy sino cada día, a fin de testimoniar nuestro homenaje y nuestro recuerdo perenne hacia aquellos que en esta Cruzada de Salvación de España han dado lo mejor: su vida.

¡Gloria y honor a los Caídos! ¡CAÍDOS POR DIOS Y POR ESPAÑA! ¡¡PRESENTES!!

Delegación Local de Propaganda. Sóller Tercer Año Triunfal. — Era Azul—29-10-1938.

# El aguinaldo del soldado

El «Boletin Oficial del Estado» ha pubilcado la siguiente orden del ministerio del Interior:

Nuevamente este año, dadas las circunstancias especiales por que atraviesa España, apelamos al patriotismo y a la generosidad de los españoles para que acudan en ayuda y obsequio de nuestros soldados, como prueba dei recuerdo que tenemos de todos ellos, muy especialmente en estos días tradicionales de las flestas de Navidad.

Y al objeto de recoger los donativos, que serán seguramente cuantiosos, este ministerio ha tenido a bien disponer:

1.º—Por todos los Ayuntamientos de las ciudades liberadas se abrirán a partir de la publicación de esta orden en el «Boletin Oficial del Estado» suscripciones «Pro Aguinaldo del Combatiente» que se encargará del recibo de toda clase de donativos en metálico o en especies con destino a los combatientes que luchan en los frentes de combate, soldados de guarnición y heridos y enfermos que se encuentran hospitalizados.

2. A esta suscripción concurrirán no sólo entidades y particulares con sus aportaciones personales, sino que también podrán apelarse a los demás medios de recaudación como son la celebración de actos y recaudaciones públicas pievia autorización de los Ayuntamientos respectivos y de acuerdo con las delegaciones provinciales de Asistencia a Frentes y Hospitales que deberán aportar el personni de que

lisponga

3.º—Se expondrán al público por los Ayuntamientos las recaudaciones efectuadas hasta el diez del próximo mes de diciembre, pues hasta esta fecha permanecerán ablertas las listas recaudatorias pasando después a los gobernadores civiles respectivos los que se encargarán de dar exacto cumplimiento a las disposiciones del ministro del Interior.

4.º—Donativos en metálico.—La recaudación de los donativos en metálico será hecha por los Ayuntamientos únicos

autorizados para ello.

Terminada esta recaudación será entregada a los gobernadores civiles los que a su vez agregarán a estas sumas recaudadas en su provincia las que tavieran en su poder de recaudaciones anteriores, ingresándolas en la Cuenta Corriente abierta en la Sucursal del Banco de España en Burgos—«Pro Aguinaldo del Combattente»—a disposición de este ministerio y de los que se encargará la Delegación Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales para abonar los Aguinaldos nuevos confeccionados.

5.º—Donativos en especies. — Los Ayuntamientos habilitarán los locales necesarios para almacenar los donativos de esta indole, poniéndolos a disposición de la Delegación Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales quien organizará el destino y fórmula de su aprovechamiento.

6.º—La Delegación Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales será la encargada de confeccionar el Aguinaldo y de distribuirlo a los combatientes siguiendo las instrucciones del ministro del Interior o en su defecto de la Jefatura Nacional de Beneficencia y Obra Social.

7.º—El Servicio de Propaganda del Estado se encargará de hacer pública esta orden así como también de las cantidades recaudadas.

8.º—El Servicio de Abastecimiento y Transportes facilitarán los vehículos necesarios a las delegaciones para el transporte de aguinaldos.

Dado en Burgos a 25 de octubre de 1938—III A. T.—Serrano Suñer.

TALLERES DE CARPINTERIA Y EBANISTERIA ALMACEN DE MADERAS DE

# MIGUEL COLOM

Construcción de muebles de lujo, estilos clásico y moderno :-: Especialidad en puertas y persianas enrollables sistema americano :-: Persianas catalanas :-: Restauraciones de todas clases :-: Decoración e instalación general de mobiliarios

CALLE DEL MAR, 77 SÓLLER (MALLORCA)
AVENIDA DEL GENERAL GODED (Antes Gran-Vía)

TRANSPORTES TERRESTRES Y MARÍTIMOS

# MAYOL & BERGE

AGENCIA DE ADUANAS

175

HENDAYE (Bass-. Pyr.)

CERBERE (Pyr.Or)

CERBÉRE Teléf.
PORT-VENDRE >
HENDAYE >

IRUN

Telegramas MAYOL BER GÉ

Las nuevas tarifas postales y telegráficas

Se fija en 40 céntimos el franqueo de las cartas y en 25 el de las posta les que circulan por el territorio nacional

En el «Boletín Oficial del Estado» ha sido publicada una interesante Disposición de la Jefatura del Estado fijando las modificaciones que se introducen en los articalos 40 al 50 de la vigente Ley del Timbre.

Según esa modificación, se eleva a cuarenta céntimos el franqueo de las cartas para fuera de las poblaciones por los 25 primeros gramos y a 30 céntimos para cada una de las siguientes fracciones.

Para el interior de las poblaciones el franqueo de las cartas será de veinte céntimos por cada 20 gramos o fracción de su peso.

El franqueo de las tarjetas postales será de veinte céntimos, y de treinta y cinco céntimos el de las dobles o con respuesta pagada, para fuera de las poblaciones. Para el interior de las mismas será de quince céntimos en las primeras y de veinte céntimos en las segundas.

El franqueo de las tarjetas de visita en sobre abierto cuando sólo lleven impreso o manuscrito el nombre, apellidos, profesión, domicilio y residencia del remitente, será para fuera de las poblaciones de quince céntimos, sin que sus dimensiones puedan exceder de once centimetros de largo por siete de ancho. Para el interior de las poblaciones, el franqueo será de diez céntimos cuando la tarjeta en sobre abierto sólo lleve el nombre, apellidos, profesión y señas del remitente. Las tarjetas de visita en sobre abierto, que contengan alguna indicación impresa o manuscrita distinta de las anteriormente indicadas, se considerarán como carta a los efectos de fran-

El franqueo de periódicos para fuera de las poblaciones será de un céntimo por cada ciento cuarenta gramos o fracción, en los remitidos por las Empresas periodisticas. Cuando sean enviados por particulares, o en el interior de las poblaciones, cualquiera que sea el remitente, se abonará un franqueo mínimo de cinco céntimos hasta setecientos gramos de peso, y de un céntimo por cada ciento cuarenta gramos más o fracción de este peso.

Los sellos se adherirán a las fajas o en-

volturas de los paquetes que contengan los periódicos, quedando terminantemente prohibida la inclusión dentro de éstos de circulares, prospectos y anuncios,

También son objeto de aumento sobre las tarifas actuales los demás servicios de correo, como son certificados, paquetes postales, valores declarados, reemboisos, etc.

La tasa de todo telegrama para el interior de la Peninsula e Islas Baleares, interinsulares y posesiones del Norte de Africa, será de quince céntimos por cada palabra, con un mínimo de percepción de una peseta cincuenta céntimos. La tasa por palabra con las provincias de Canarias será la mitad de la ordinaria, con un mínimo de percepción de setenta y cinco céntimos, y en el caso de que el importe del telegrama no sea una cantidad múltiplo de cinco, se redondeará por exceso hasta alcanzar el múltiplo inmediato.

### Notas de la Redacción

En virtud de la nueva Ley de Prensa, todos los artículos, informaciones o notas que se nos remitan para su publicación no firmados o firmados con seudónimo deberán llevar una firma responsable, sin cuyo requisito los daremos por no recibidos.

De los artículos publicados, en adelante rerán responsables, además de su autor, el Director de este periódico, por cuyo motivo dejaremos de publicar aquellos que recibamos que no se ajusten enteramente al criterio que sustente esta Redacción sobre la materia a que se refiere el escrito, o «que directa o indirectamente tiendan a mermar el prestigio de la Nación o del Régimen, entorpezcan la labor del Gobierno en el Nuevo Estado o siembren ideas perniciosas entre los intelectualmente débiles.»

Rogamos y agradeceremos a las entidades y organismos oficiales que nos envían notas o informaciones para su publicación, que las redacten lo más breve y conciso que les sea posible.

Dejaremos para el número siguiente la colaboración e informaciones que se nos envíe y que no obren en nuestro poder en tiempo oportuno para poder cerrar la edición a las doce de la mañana del sábado.